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区政协四届三十五次主席会议纪要

11 月 26 日上午，区政协在六合大厦 1006 会议室召开四届

三十五次主席会议。会议集体学习了习近平总书记在生态环境

保护大会上的重要讲话精神，分别听取了区生态环境局、江北

新材料科技园关于大气污染防治工作情况的通报和区政协人资

环（城建）委员会关于大气污染治理工作民主监督情况的报告，

并进行了协商讨论。会议由陈定宝副主席主持。

会议认为，区委、区政府高度重视生态文明建设，认真贯

彻落实中央和省市委决策部署，政府相关职能部门密切分工配

合、严格落实责任，扎实抓好生态环境保护，绿色发展理念明

显增强，污染防治力度明显加大，大气环境明显改善，六合建

成区空气优良率和 PM2.5 两项核心指标呈现“一升一降”良好态

势，今年两项指标在全市排名分列第一、第三。江北新材料科
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技园精准施策、多措并举，全面开展挥发性有机物排放第二轮

治理，区域环境质量显著改善，在今年全国化工园区综合评价

中排名第三。

但在调研中，调研组仍发现存在企业主体责任落实不到位、

部门监管责任落实不到位、大气污染监测设施设备配置不到位

等问题。针对以上存在问题，会议提出以下建议：一是加强大

气环境质量监测分析。二是严格控制工业 VOCs 污染。三是重

拳整治烧烤夜市油烟污染顽疾。四是高度关注农业农村及自然

污染防控。五是完善区域协作联动机制。六是加大资金支持和

技术合作。七是强化法制观念，加大依法治污力度。八是加大

宣传，引导社会共同参与。

区委副书记、副区长孟凡有应邀出席会议，与委员现场互

动，并就“加强烧烤夜市监管、强化舆论宣传”等意见建议进行

回应，要求环保部门尽快梳理汇总提出工作方案。他强调，要

加强大气治理工作研究，加强与高校、科研院所的密切合作，

科学研判有针对性地指导工作；要加强区域治理联动协作，进

一步健全与江北新区化工产业转型发展管理办公室协作联动机

制；要加强正面宣传，运用好新媒体，引导群众更多地了解、

参与生态环境保护工作。

区政协主席楚琢玉指出，“大气污染防治”既是市、区政

协联动调研课题，也是区委、区政府重点工作之一。近年来我
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区生态环境保护工作所取得的成效来之不易，得益于区委、区

政府的高度重视以及相关政府职能部门的辛勤努力。就做好下

一步大气污染治理工作，他强调，要落实企业环境治理主体责

任。企业要认真按照《环境保护法》要求，切实承担起履行环

境保护主体责任，不搞生产、环保两张皮，更不能有偷排、偷

放等减少企业环保成本的违法行为。对不履行环境保护主体责

任的企业，生态环境部门要依法依规进行处理。要运用好科学

治污手段。加强在线监测、走航测、废气特征因子指纹库等防

治技术应用，分析大气污染的成因和机理。大力推广废水收集

池逸散废气治理、火炬废气再治理、天然气燃气锅炉超低排放、

餐饮油烟监督等成熟定型技术，提高大气治理的精准性和科学

性。要扛起依法治污“利剑”。运用法治思维、法治手段对环境

违法行为坚决依法惩处，加大对相关案件的宣传力度，起到“打

击一家、震慑一片、教育一方”的作用。对通过治理能够实现达

标排放的企业，不搞“一关了之”，以便创造更多就业岗位。

会议还协商通过了区政协四届十二次常务委员会会议筹备

方案。

出 席：楚琢玉 陈定宝 杨念峰 王谷权 苏太明
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列 席：吕金才 王福春 黄再田 王 强 陶 沙 曹明华

郑小清 朱黎阳 林 飞 李 跃 严小兵 李春艳

仇广进 陆 莺 仇晓冬 邹鸿良 杨为强 刘志霞

雍建瑜
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记 录：王雨雷
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发至：区政协主席会议成员，区委办、区政府办，江北新
材料科技园，区生态环境局、交运局、城乡建设局、城管
局、拆指办，政协各专门委员会，各界别组，各街镇政协
工委。
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